

STELLUNGNAHME

Sonnenkind Baby Tee



Sehr geehrte Frau Ludewig,

wir haben von Ihnen vorab die Analyseergebnisse unseres Produkts Sonnenkind Bio-Baby Tee MHD 30.09.2018 Charge: VH16050202E19 bekommen. Wir bedauern sehr, dass in unserem Baby-Tee Pyrrolizidinalkaloide (PA) gefunden wurden. Wir gehen jedoch von keiner Gefahr für den Teekonsumenten aus. Selbstverständlich lassen wir alle Rohstoffe beim Wareneingang von akkreditierten Labors kontrollieren. Auch von der fertigen Teemischung dieser Charge wurde nach der Produktion eine Probe gezogen und analysiert. Unsere Ergebnisse seitens dieser Tests ergaben keinerlei Hinweise auf PA und entsprechen allen gesetzlichen Vorgaben, damit ist die Ware verkehrsfähig.

Empfehlung des BfR:

Hinsichtlich PA-Spuren kam bereits ein Bericht des Bundesinstituts für Risikobewertung (BfR) zu dem Schluss, dass unter Berücksichtigung aller zu Grunde liegender Daten eine gesundheitliche Gefährdung durch PA in Tee unwahrscheinlich ist, insbesondere unter Rücksichtnahme auf eine abwechslungsreiche Ernährung. Das gilt auch für besonders sensible Verbrauchergruppen, wie zum Beispiel Kinder. Das BfR rät Eltern, ihren Kindern nicht ausschließlich Kräutertees und Tee anzubieten.

Was unternimmt SONNENTOR:

Auch wenn unser Sonnenkind Baby Tee unbedenklich konsumiert werden kann, nehmen wir dieses Thema sehr ernst und unternehmen alles, um mögliche Einträge von pyrrolizidinhaltigen Beikräutern zu verhindern und weiter zu minimieren.

Unsere Bauern haben bereits umfangreiche Maßnahmen eingeleitet!

Für die Teeherstellung werden Pflanzen mit hohen PA-Gehalten grundsätzlich nicht genutzt. Wir sind bemüht, nur PA-freie Ware in den Verkehr zu bringen, das ist allerdings eine sehr große Herausforderung für die gesamte Produktionskette. Zwei Kollegen sind regelmäßig mit unseren Bauern auf den Feldern unterwegs. Sie bemühen sich gemeinsam mit unseren Bauern Maßnahmen zu treffen, um die Beikräuter bereits am Feld, noch vor der Ernte, zu entfernen. Die richtige und sorgfältige Feldpflege stellt den wichtigsten Ansatz dar, um PA-haltige Beikräuter zu vermeiden. Bei Schulungen mit unseren Landwirten wird auf diesen Punkt ein besonderes Augenmerk gelegt.

Seit gut 4 Jahren führen wir Analysen hinsichtlich Pyrrolizidinalkaloide durch. Die Qualitätssicherung beginnt bereits beim Bauern am Feld, wo die besagten Kräuter händisch entfernt werden. Anders ist die Bekämpfung dieser PA-haltigen Kräuter

STELLUNGNAHME

Sonnenkind Baby Tee



nicht möglich. Bei Anlieferung der Rohware zu SONNENTOR werden Proben gezogen und unter anderem auch auf PA analysiert. Anschließend kommt die Rohware weiter in die Aufbereitung, wo die Ware nochmals gereinigt wird.

Seit der Gründung von SONNENTOR vor über 25 Jahren verfolgen wir eine sehr restriktive Qualitätspolitik. Unser Anspruch ist es, unseren Kunden sichere und qualitativ hochwertige Produkte zu bieten. Alle Rohstoffeingänge erfolgen nur mit gültigem Analysezertifikat und nur unter Einhaltung der BNN-Richtlinien für biologische Produkte. Deshalb ist die Qualitätssicherung auf allen Stufen des Herstellungsprozesses ein wesentlicher Teil unserer Unternehmensphilosophie. Bereits beim Anbau von Kräutern engagieren wir uns für sichere Produkte direkt vor Ort. Gleichzeitig können wir Ihnen bestätigen, dass die von uns hergestellten Produkte den gesetzlichen lebensmittelrechtlichen Bestimmungen der Bundesrepublik Deutschland sowie der Europäischen Union entsprechen. Die Einhaltung dieser Bestimmungen wird durch eigene strenge Qualitätskontrollen sowie Überprüfungen durch die amtliche Lebensmittelüberwachung in Deutschland und Österreich sichergestellt. Wir können Ihnen daher versichern, dass nur einwandfreie Produkte von uns in den Verkehr gebracht werden.

Bei weiteren Fragen stehe ich Ihnen jederzeit gerne zur Verfügung.

Sonnige Grüße



[Blurred text]

Sprögnitz am|09.02.2017